
ATA Nº 039

Ao terceiro dia do mês de abril  do ano de dois mil  e dezenove nas dependências da Fundação
Municipal  de  Desenvolvimento  Social  –  Casa  da  Cidadania,  realizou-se  reunião  ordinária  do
Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente com os seguintes presentes: Janine
C. K. de Lima,  Kelly B. F. Delpizzo,  Sulani Z.  P. Stupp, Nazarete S. de Oliveira,  Isabel C. V.
Cardoso, Thaise R. Paes, Sandra R. M. Nazário, Suellen B. R. Corrêa, Teresa Cristina da Silva,
Patrícia de A. Niklis, Camille G. A. Félix, Meri Tanchella, Samuel M. Farias, Silvana das Neves
Nunes e as conselheiras tutelares Cintia Nowasco da Silva e Francine C. Nunes. A presidente do
conselho, Sra. Sulani abriu a reunião dando as boas vindas e agradecendo a todos pela presença. Em
seguida,  a  secretária-executiva  dos  conselhos,  Sra.  Sílvia  fez  a  leitura  da  pauta:  ASSUNTOS
PRINCIPAIS: Apresentação e Aprovação do Edital do Processo de Escolha do Conselho Tutelar;
Alteração do Plano de Trabalho da Instituição Vida e Arte; Substituição da Servidora Maria Izabel
de Amorim pela Servidora Thaise Ribeiro Paes; Solicitação da Controladoria Geral do Município
acerca do Plano de Ação e Aplicação e Prestação de Contas do FIA.  CORRESPONDÊNCIAS
RECEBIDAS:  Of.  nº  204/CT/2019  –  Encaminhando  o  relatório  mensal  e  as  ações  mensais
referente ao mês de fevereiro de 2019; Of. nº 314/CT/2019 – Informando o interesse da Conselheira
Tutelar  Cíntia Nowasco da Silva em participar  do Colóquio Estadual  dos Direitos Humanos de
Crianças e Adolescentes, que acontecerá no município de Florianópolis no dia 04 de Abril de 2019;
Of. nº 348/CT/2019 – Solicitando Informações sobre o veículo do Conselho Tutelar que se encontra
na oficina mecânica para conserto; Of. nº 349/CT/2019 – Solicitando com urgência providências
para o conserto do telhado da Sede do Conselho Tutelar; Of. nº 0177/MPSC/2019 – Encaminhando
cópia da Minuta de Edital para auxílio em razão do processo de escolha unificada para membros do
Conselho Tutelar; Despacho MPSC/2019 – Em resposta ao ofício nº 010/CMDCA/2019 defirindo o
pedido de dilatação do prazo, por 20 (vinte) dias; Of. nº 008/CMDCA/2019 – Solicitando a Unisul
realização de parceria, através do Termo de Cooperação Técnica, para a elaboração da prova escrita
a ser aplicada no Processo de Escolha dos membros do Conselho Tutelar; Of. nº 004/CEDCA/2019
– Convidando para o Colóquio Estadual dos Direitos Humanos de Crianças e Adolescentes; Of. nº
04/UNISUL/2019 – Resposta da Unisul referente ao ofício nº 08/CMDCA/2019. Correspondência
recebida do CIEE – Justificando a ausência da representante, Juliana Vieira Martins Honorato na
reunião ordinária do dia 03/04/2019; Proposta da Empresa de Assessoria Social Jacques - Para a
Organização  do Processo Eleitora  do Conselho Tutelar;  Email  recebido  do Conselho Tutelar  –
Solicitando a Prorrogação de 10 dias úteis  para o prazo de entrega de documentação conforme
ofício de nº 005/CT/2019, referente ao Plano Decenal; E-mail recebido informando sobre o curso de
Serviço  de  Proteção  Social  a  Adolescentes  em  Cumprimento  de  Medida  Socioeducativa  de
Liberdade Assistida (LA) e de Prestação de Serviços à Comunidade (PSC), que acontecerá no dia
05/04/2019 em Florianópolis. CORRESPONDÊNCIAS EXPEDIDAS: Res. nº 09/2019 - Dispõe
sobre o financiamento de projetos sociais com recursos do FIA para execução a partir de 2019; Res.
nº 10/2019 – Dispõe sobre a aprovação do conteúdo do Termo de Apostilamento ao convênio nº
027/2019, celebrando entre Município de Tubarão e Amigos Excepcionais – APAE, através do FIA;
Res. nº 11/2019 - Dispõe sobre a aprovação das propostas apresentadas pela Empresa Bellart que
objetiva a execução do Projeto Inocência Roubada; Res. nº 12/2019 – Dispõe sobre a Participação
da Conselheira Tutelar Cíntia Nowasco da Silva no Colóquio Estadual dos Direitos Humanos de
Crianças e Adolescentes e a solicitação no valor de R$ 200,00 sob a forma de adiantamento em
nome da conselheira citada,  através do FIA; Of. nº 004/CMDCA/2019 – Promotoria de Justiça:
Informando que o Clube Atlético de Tubarão e o Hercílio Luz Futebol Clube não possuem registro
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de  inscrição  junto  ao  CMDCA;  Of.  nº  005/CMDCA/2019  –  Conselho  Tutelar:  Solicitando
informações  sobre  a  aplicabilidade  dos  objetivos  de  curto  prazo  que  venceram  até  o  mês  de
fevereiro  de  2019,  indicando  e  comprovando  as  medidas  que  já  foram  cumpridas;  Of.  nº
006/CMDCA/2019 – DPCAMI: Solicitando informações sobre a aplicabilidade dos objetivos de
curto prazo que venceram até o mês de fevereiro de 2019, indicando e comprovando as medidas que
já foram cumpridas;  Of. nº 009/CMDCA/2019 – Promotoria de Justiça: Informando que no dia
19/03/2019 às 17:00 a Comissão Especial  para Processo Eleitoral dos Conselheiros Tutelares se
reunir-se-á  na  Fundação Municipal  de  Desenvolvimento  Social.  PRESTAÇÃO DE CONTAS:
APAE; Pequenos Leoninos; STAN; Lira Musical. ATESTADO DE INSCRIÇÃO: Lar da Menina;
CIEE; CASEP; COMBEMTU; Curso Arco Ocupacional – Administração; Curso Cooperador de
Supermercado;  Curso  Arco  Ocupacional  –  Bancário;  Curso  de  Embalador  a  Mão;  Programa
Adolescente Aprendiz. Com a palavra, Sra. Kelly explanou sobre a minuta do edital do Conselho
Tutelar no qual a mesma e Mariela não estavam na comissão, mas que prestaram todo o tipo de
assessoria. Explicou que no dia 05 de abril,  sexta-feira terá uma reunião com a Promotora para
apresentação do edital, visto que a mesma não pôde participar da presente reunião. Em seguida, fez
a leitura do edital na íntegra. Houve grande discussão acerca do assunto e os conselheiros deram
algumas  sugestões.  Foi  feito  ajustes  e  posteriormente  aprovado por  todos  os  presentes.  Dando
continuidade, Sra. Silvia fez a leitura da solicitação da Associação Vida e Arte sobre o reajuste no
plano de trabalho do projeto “Ampliando o contexto da Intervenção” com recurso através do FIA,
sem prejuízo ao objeto pactuado. A conselheira Isabel explica aos conselheiros como funcionam os
trâmites burocráticos que, segundo o setor financeiro da Prefeitura Municipal, tornaria inviável o
atendimento  à  demanda  da  referida  entidade.  Entretanto  os  conselheiros  consideram viável  dar
prosseguimento ao pedido da Vida e Arte já que não há previsão de alteração do objeto e do valor
total  anteriormente  aprovado.  Deliberou-se  então  pela  aprovação  com emissão  de  Resolução  e
encaminhamento  ao  setor  responsável  para  as  medidas  necessárias.  Referente  à  substituição  da
conselheira Maria Izabel pela servidora Thaise Ribeiro Paes, Kelly explica que, como Maria Izabel
assumiu a coordenação do CREAS e a demanda dos serviços têm aumentado consubstancialmente,
fica  complicado  permanecer  como  conselheira,  portanto  optou-se  pela  substituição.  Sobre  o
Memorando recebido referente aos pareceres dos conselhos, Sra. Sílvia coloca que para o CMDCA
foi solicitado à prestação de contas do FIA, incluindo a avaliação acerca do cumprimento do Plano
de Ação e Aplicação. A conselheira Isabel sugere que seja feito uma resolução retroativa aprovando
a prestação de contas do FIA apresentado pela contabilidade do exercício de 2018 ou então que seja
encaminhada a ata do dia da apresentação, já que no aludido dia a plenária aprovou a prestação de
contas apresentada. Kelly explica que foi uma solicitação do Tribunal de Contas do estado. Isabel
fala que a cada semestre ou a cada mês a comissão de monitoramento e avaliação das prestações de
contas  do  FIA deverá  reunir-se  para  trazer  ao  conselho  parecer  sobre  as  mesmas,  sendo  que
posteriormente  deverá  ser  emitida  resolução  do  CMDCA aprovando  as  referidas  prestações  de
contas.  Foi  revogado  texto  da  resolução  nº  40/2018  que  trata  da  composição  da  Comissão  de
Monitoramento e Avaliação dos Projetos Financiados pelo FIA, ficando assim composta por Isabel
C. V. Cardoso e Thaíse R. Paes como representantes governamentais e Suellen B. R. Corrêa e Meri
Tanchella como representantes não governamentais. Foi colocado que deve ser composta uma nova
comissão para monitoramento e avaliação do Plano Decenal. Houve grande discussão acerca das
representações nas comissões. Foi solicitado para a secretária-executiva dos conselhos, Sra. Sílvia
que trouxesse para a próxima reunião uma planilha detalhada com os conselheiros que fazem parte
de comissões, não ficando nada decidido sobre a composição dessa comissão. Dando continuidade
na pauta, Sra. Cintia explana sobre o ofício encaminhado a FMDS solicitando informações acerca
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do  carro  do  Conselho  Tutelar  que  está  na  oficina.  Sra.  Kelly  explica  que  estão  aguardando  a
liberação da Autorização de Fornecimento (AF) para o concerto. Sra. Janine sugere que o CMDCA
encaminhe um ofício a FMDS solicitando informações sobre a situação do carro. Sobre o ofício,
também do Conselho Tutelar, referente às providências do concerto do telhado Kelly explica que as
calhas são limpas mensalmente e devido uma forte chuva duas telhas encontravam quebradas, mas
as mesmas já foram trocadas. Sra. Cintia fala sobre o ofício encaminhado ao conselho sobre o plano
decenal. Sra. Janine explana que os dados sobre os atendimentos a criança e adolescente devem ser
alimentados pelo SIPIA. Sra. Cíntia explica que começou a cadastrar as entidades com a Sra. Tânia
(secretaria dos conselhos), mas que houve a troca de funcionárias e que já conversou com a Sra.
Sílvia para dar continuidade ao cadastro. Seguindo com a pauta, Sra. Kelly leu o ofício na íntegra da
UNISUL que explica o motivo da instituição negar-se a realizar a elaboração da prova do Processo
de Escolha dos Conselheiros Tutelares. Sra. Janine explana sobre a proposta da Jacques Assessoria,
e fala que o conselho já está com todos os processos encaminhados e por isso não precisará dos
serviços  prestados  pela  mesma.  Sra.  Kelly  fala  sobre  o  VI  Seminário  Nacional  e  I  Seminário
Internacional  de  Políticas  Públicas  para  a  1ª  Infância  que  acontecerá  no  município  de
Forquilhinha/SC nos dias 24 e 25 de abril e ficou acordado que o FIA custeara a inscrição de 12
representantes, sendo conselheiros e técnicos da rede de serviços da Assistência Social. Sra. Sulani
explana que na reunião do Fórum das Entidades ficou acordado que o mesmo bancaria o translado
para a participação de conselheiros no Seminário Internacional RELAF – Rede Latino Americana
de Acolhimento Familiar que acontecerá em Salvador/BA nos dias 23 a 26 de abril e questionou se
o FIA custearia a inscrição. Isabel explana sobre a necessidade de  controle quanto aos recursos do
FIA e solicita que seja requisitado para a contabilidade um extrato da conta. A presidente coloca em
aprovação, caso tenha saldo disponível. A conselheira Janine explana sobre o curso referente ao
Marco Regulatório que acontecerá em Criciúma e solicita que a secretária executiva, Sra. Sílvia
entre  em contato com o conselho de Criciúma pedindo informações  acerca  do curso e se há a
possibilidade da realização em Tubarão. Isabel explanou que a Fundação Educacional Joanna de
Angelis e o Lar da Menina deverão comparecer no dia 04 de abril para assinatura dos termos de
fomento relativos aos Projetos aprovados por esse conselho para financiamento pelo FIA. Nada
mais havendo a tratar, deu-se por encerrada esta reunião.
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